

ESTADO DE MICHOACÁN DE OCAMPO
H. AYUNTAMIENTO DEL MUNICIPIO DE SAHUAYO
ACTA NÚMERO 34
SESIÓN SOLEMNE DE AYUNTAMIENTO

En la Ciudad de Sahuayo de Morelos, Estado de Michoacán de Ocampo, siendo las **10:00 HORAS del Jueves 15 de Agosto del 2019 dos mil diecinueve**, previo citatorio girado por el **ARQ. JESÚS GÓMEZ GÓMEZ**, en su calidad de Presidente Municipal y debidamente cumplimentado por el **LIC. LUIS FELIPE VILLASEÑOR NÚÑEZ** Secretario del H. Ayuntamiento, se reunieron en el recinto oficial de la Presidencia Municipal, los integrantes del Cabildo: Presidente Municipal **ARQ. JESÚS GÓMEZ GÓMEZ**, Síndica Municipal, **DRA. MA ELENA MANZO AVALOS**, así como los regidores: **C. MARÍA GUADALUPE SÁNCHEZ PÉREZ, C. PEDRO GARCÍA ÁLVAREZ, LIC. JORGE ARMANDO SÁNCHEZ GONZÁLEZ, C. EMMA AYALA OLIVEROS, LIC. RAMÓN HERRERA GÓMEZ, C. ALMA ROSA FARIAS CHÁVEZ, C. SANDRA LUCIA ANAYA GÓMEZ, C. DORIS CASTELLANOS PRADO, DR. MANUEL GÁLVEZ SÁNCHEZ y LIC. JESÚS SANTIAGO RAMÍREZ SÁNCHEZ**, con el fin de llevar a cabo Sesión SOLEMNE de Ayuntamiento, una vez realizados los Honores a la Bandera, canto del Himno Nacional y retiro de nuestro Lábaro Patrio, es sometido a consideración del Pleno el siguiente:

ORDEN DEL DIA:

- 01.-** Pase de lista de asistencia y verificación de quórum legal -----
- 02.-** Rendición del primer informe de gobierno por parte del Presidente Municipal Arq. Jesús Gómez Gómez, con fundamento legal en el artículo 124 fracción XIV de la Constitución Política del Estado de Michoacán de Ocampo, así como de los artículos 32 fracción XII y 49 fracción VI de la Ley Orgánica Municipal.-----
- 03.-** Respuesta al informe de gobierno a cargo del Regidor Lic. Jorge Armando Sánchez González. -----
- 04.-** Participación en el informe de gobierno por parte del Partido Revolucionario Institucional (PRI), a cargo de la Regidora C. Doris Castellanos Prado. -----
- 05.-** Respuesta al informe de gobierno por parte del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), a cargo de la Regidora C. Emma Ayala Oliveros.-----
- 06.-** Respuesta al informe de gobierno por parte del Partido de la Revolución Democrática (PRD), a cargo del Regidor Lic. Ramón Herrera Gómez. -----
- 07.-** Participación en el informe de gobierno por parte del Partido Acción Nacional (PAN), a cargo del Regidor Lic. Jesús Santiago Ramírez Sánchez. -----
- 08.-** Se concede el uso de la palabra al Ciudadano Ingeniero Carlos Herrera Tello Secretario de Gobierno del Estado de Michoacán de Ocampo. -----

REFERENTE AL PUNTO NUMERO 01 DEL ORDEN DEL DIA.- El Secretario del H. Ayuntamiento procedió a pasar lista de presentes, encontrándose todos los integrantes del Cabildo, habiendo quórum legal y por ello se ordena la Continuación de la sesión.- - - - -

REFERENTE AL PUNTO NUMERO 02 DEL ORDEN DEL DIA.- Se procedió a desahogar el punto número dos, rendición del Primer Informe de Gobierno de la Administración 2018-2021 ante Cabildo y Sociedad en general, por parte del Ciudadano Presidente Municipal ARQ. JESÚS GÓMEZ GÓMEZ, con fundamento legal en el artículo 124 fracción XIV de la Constitución Política del Estado de Michoacán de Ocampo, así como de los artículos 32 fracción XII y 49 fracción VI de la Ley Orgánica Municipal.

**ARQ. JESUS GÓMEZ GÓMEZ
PRESIDENTE MUNICIPAL**

PRIMER INFORME DE GOBIERNO

Hace un momento, de camino a este recinto, observaba y me decía como ha cambiado Sahuayo, mi pueblo. Sin lugar a duda, hemos progresado de una forma importante sobre todo en estos últimos años, gracias al trabajo y esfuerzo combinado de todos los ciudadanos, instituciones y gobiernos.

De igual forma hace apenas unos días, en el marco de la festividad de julio tuve la dicha de convivir con algunos Sahuayenses que radican fuera de municipio, quienes me decían con una combinación de orgullo y asombro ¡Cómo ha cambiado Sahuayo no cabe duda que es otro! A quienes respondí que se trataba del mismo “Nuestro Sahuayo de siempre” solo que, aplicándole una dosis de trabajo en equipo y amor, fortalecidos con acciones planificadas y un rumbo definido, pensando más allá de tres años de gobierno, dicho de otra forma, una más sencilla: pensando en la continuidad de acciones y en el ejercicio consistente de un equipo de trabajo profesional y confiable como base de mejora que hoy nos conduce decir: Sahuayo avanza.

Si nuestro municipio avanza aun a pesar de los obstáculos; encontrando la difícil y tan esperada línea del progreso y el desarrollo, así como marcando la pauta de los buenos gobiernos tanto en la región como el estado, lo cual nos llena de alegría y satisfacción profunda pero también nos compromete en la corresponsabilidad fraterna para con humildad y profundo respeto hacia nuestros vecinos de otros municipios y apoyados en los distintos niveles de gobierno hagamos que el desarrollo que en Sahuayo vivimos trascienda con igual fuerza a toda la región.

Por otra parte “Siempre he pensado que el desarrollo humano debe estar por encima del desarrollo urbano ya que una ciudad sin su gente es solamente un cumulo de espacios vacíos” por eso, estoy convencido que, fomentado un gobierno que ubique la persona como primera causa y fin en un entorno de valores humanistas, es como se pueden dar los buenos

resultados en cuanto al progreso de las sociedades. Sentido en que con municipio hemos mostrado nuestra disposición a trabajar mano a mano con el gobierno del estado que encabeza el Ing. Silvano Aureoles Conejo, Gobernador Constitucional, así como con el gobierno federal para la coordinación y aplicación de sus programas en concreto referentes al bienestar de los Sahuayenses; convencido de que solo con la suma de las voluntades y haciendo de lado nuestras diferencias es cómo podemos enfrentar el rezago que viven muchas de nuestras comunidades; canalizando los esfuerzos bajo el objetivo primordial de "Entregarle resultados palpables a la gente".

así mismo, el haber colaborado en distintas administraciones y áreas del quehacer público, como convivir con los diversos actores políticos me ha brindado la oportunidad que pocos Sahuayenses tienen, de adquirir las herramientas necesarias para dirigir y seguir siendo parte de esta transformación extraordinaria de Sahuayo motivo por el que hago un paréntesis para recordar a los ex alcaldes que me han antecedido en Sahuayo, así como reconocer su trayectoria ya que sus acciones en variadas formas, han sido ejemplo de sacrificio y esfuerzo personal, así como parte importante en la historia y memoria colectiva de Sahuayo.

Sobre todo, quisiera reconocer a los alcaldes con quien tuve la fortuna de imaginar, compartir y emprender el proyecto político que hoy nos tiene aquí: Francisco Sánchez, Marco Vinicio Ávila, Rodrigo Sánchez, y Armando Tejeda a ti también te elijo el pueblo ¡Gracias por su visión y valor emprendedor!

De igual forma, me llega a la mente el eco de una historia como cualquier otra que recuerda los tiempos de un grupo de personas _casi todos muy jóvenes_ que soñábamos en que Sahuayo, debería de ser tan grande como el corazón de las personas que en él vivían; opinando algunos para fomentar la economía y desarrollo que, en el municipio debería fortalecerse el comercio; otros decían que la inversión debería consolidarse en la industria; otros que en el turismo era donde estarían la mayor cantidad de beneficios mientras que los arquitectos asegurábamos que a través de la construcción de obras sería como llegarían a las personas el desarrollo, aunado a la transformación de la ciudad. Y con el tiempo, todas aquellas buenas ideas se cristalizaron en la construcción del Plan de Desarrollo que en la actualidad y tiempo atrás reciente implementamos, logrando comprobar su alto grado de efectividad tan solo basta un vistazo al entorno y valorar lo que hoy, frente a nosotros tenemos.

Una "Ciudad con visión" es la que orgullosamente encabezo. Ciudad que lleva en la sangre, así como en la de sus habitantes el afán constante del progreso y, en las manos de sus trabajadores y comerciantes la virtud del esfuerzo diario, del que día con día realizamos los Sahuayenses por sacar adelante a nuestra ciudad y familias. Afán que transcurridos ya 12 meses de gobierno, destaca de esta administración su brillo y personalidad propia, al tiempo que resalta en mis compañeros del cabildo y administrativos un ferviente compromiso por construir (así como anteriores administraciones) un legado social propio; legado que no ha sido fácil dado lo complejo de los retos que significa poder gobernar y satisfacer de servicios

Y a los amigos de Sahuayo en los diversos ámbitos de la vida, muchas gracias ya que la conducción del municipio no se lograría sin su trabajo y apoyo.

Gracias a los funcionarios y colaboradores de esta Administración, Juntos emprendimos este andar y ahora nos toca responder a nuestro pueblo.

Finalmente, recordarles que romper la continuidad sería como empezar de cero a cada momento, como aspirar a descender.

Hemos concluido un primer tercio del proyecto "La Ciudad con Visión" conscientes de que el tiempo avanza inexorablemente, de los avances en materia de desarrollo y compromisos aún pendientes en materia de rezago social por lo que redoblabamos esfuerzos a fin de continuar firmes en las acciones que están dando resultados y constantes en el cumplimiento de la palabra empeñada.

En un camino de dificultades y con un constante desgaste, lleno de experiencias y vivencias que ha a pesar de los problemas que puedan venir hoy vengo a decirles me sobran ganas y mucho corazón para cumplir mi palabra.

LA VIDA NO SE DETIENE, SAHUAYO Y NOSOTROS TAMPOCO. MUCHAS GRACIAS.

REFERENTE AL PUNTO NUMERO 03 DEL ORDEN DEL DIA.- Respuesta al informe de gobierno, a cargo del Regidor Lic. Jorge Armando Sánchez González.- Compañeros integrantes del cabildo municipal del Ayuntamiento Constitucional del Municipio de Sahuayo, Michoacán.

Buenos días a todos los ciudadanos que nos acompañan en este primer informe de gobierno municipal, saludo con respeto al honorable presidium: al Arq. Jesús Gómez Gómez, presidente municipal.

A la maestra Citly representación del gobernador, el Ing. Silvano Aureoles Conejo. Sea usted bienvenido, compañera síndico municipal, Dra. María Elena Manzo, Lic. Luis Felipe Villaseñor, Secretario de este honorable ayuntamiento, compañeras y compañeros regidores.

También quiero saludar a todos y cada uno de los funcionarios públicos que nos acompañan, así como a las organizaciones civiles y medios de comunicación, nuevamente, sean todos ustedes bienvenidos y reciban mi respetuoso saludo.

Comparezco, en cumplimiento a la ley orgánica municipal del estado de Michoacán de Ocampo; y lo hago con agrado, ya que es mi deber legal el presentarme ante ustedes como regidor y hago uso de esta tribuna para dar contestación al primer informe de gobierno, rendido por nuestro presidente, donde dio a conocer el estado que guarda la administración pública

a una ciudad como la nuestra; aunque llenos de gozo al haber podido establecer en el cabildo, desde el primer día de gobierno, en un clima de respeto y conciliación sin colores partidistas, acuerdos políticos para generar acciones de beneficio común de la sociedad.

En otro aspecto siento importante destacar el compromiso de nuestra administración con la población, orientado a ser un gobierno humano y cercano a la gente y sus problemas, más allá de los temas tradicionales de la atención ciudadana; dándole prioridad a la presencia y atención del gobierno en las colonias; brindándole auge a los programas y apoyos de salud y educación; así como a la atención oportuna y sensible a la gente ya que, para fortuna mía provengo de una familia de trabajo y esfuerzo como cualquiera en Sahuayo, donde los valores del trabajo, la ayuda mutua, el amor y la solidaridad con los demás son una constante. Valores que, en todo momento he procurado imprimir a esta administración y equipos de trabajo como un distintivo a fin de ser un gobierno en el cual se pueda confiar plenamente, asumiendo la confianza como un lazo permanente de gratitud entre todo Ser.

Por lo que, agradezco primeramente a Dios el haberme dado la fortaleza y oportunidad de dirigir a Sahuayo.

Agradezco también a mis padres a quienes, además hago saber (papás) que pueden estar tranquilos ya que la persona que con esfuerzo formaron, no piensa decepcionarlos ya que cualquier logro en mi vida será con miras a honrarlos.

Madre, también tengo muy presentes tus dichos, sobre todo aquel que me dices:
Que nunca pase por encima de los demás buscando mi propio éxito.

A mis hermanos, gracias por su apoyo y cercanía en los momentos en que más lo he necesitado. Y a mi familia que es muestra de solidaridad y unión, me siento orgulloso de tenerlos conmigo.

Abuelas, pilares del hogar y concentradoras de los más bonitos recuerdos que tengo...
Gracias.

Y principalmente a mi esposa e hijos por su comprensión, apoyo y sacrificios, gracias. Porque sé que no te ha sido fácil y, sé también que cuando Mateo pregunta por mí valiente y fervorosamente le explicas mi ausencia. Por tus silencios, por llevar las riendas del hogar en mis muchas ausencias de trabajo... Por todo, gracias.

Jefa Regional del Gobierno del Estado en Jiquilpan Mtra. Citly Velazco Martínez. Reitere mi agradecimiento al Sr. Gobernador, Ing. Silvano Aureoles Conejo por hacernos sentir en su Casa de Gobierno como en casa propia y por hacer siempre para el progreso de Sahuayo sin olvidarnos en los temas que laceran a la población.

del municipio de Sahuayo. Y desde esta máxima tribuna pugno por el bienestar de toda la sociedad y por la dignidad e igualdad de las personas.

Recuerdo el pasado 1 de septiembre del año 2018, que como hoy ante el pueblo de Sahuayo, y en esta misma plaza "protestamos guardar y hacer guardar la constitución política de los estados unidos mexicanos, la del estado y las leyes que de ellas emanen y desempeñar leal y patrióticamente el cargo que el pueblo nos había conferido, mirando siempre por el bien y la prosperidad de la nación, del estado y del municipio". Y si así no lo hiciéramos que nos lo demanden". es tiempo pues pero no solo del señor presidente, sino también de los integrantes de cabildo y de todos los funcionarios públicos del municipio de analizar, pensar y meditar si como servidores le hemos cumplido a la gente de Sahuayo lo que protestamos, si no fuera así, tenemos 2 años para enmendar la página.

También recuerdo que acordamos en las primeras sesiones de cabildo, que como cuerpo colegiado, quedaría en segundo plano las camisetas, los colores y los partidos políticos de los que proveníamos, para enfocar todas nuestras actitud en luchar juntos por Sahuayo y resolver los problemas que aquejan a la sociedad. Sabíamos de antemano señor presidente, la complejidad de los problemas del municipio, el tamaño del reto y el grado de responsabilidad con la sociedad. No ha sido fácil y nos falta mucho por hacer, pero nuestro compromiso de luchar incansablemente por lograr mejoras en cada uno de los sectores que integran nuestro municipio sigue en pie.

Estamos conscientes que al igual que hemos obtenido logros, también hemos tenido tropiezos, por lo que el pueblo nos demanda redoblar esfuerzos y actuar con la misma intensidad y determinación con la que lo hemos hecho. Y esto lo lograremos, con el compromiso diario de todos los funcionarios públicos, y de tomar decisiones y determinaciones cuando haya que tomarlas, viendo siempre por el bien de las mayorías, y no por el beneficio de algunos cuantos, pidiéndole acabemos con los compromisos, los compadrazgos y el influyentísimo, y nos apeguemos al principio de igualdad que marca nuestra carta magna, ya que ante la ley todos somos iguales.

También es cierto señor presidente que no todo ha sido coincidencias a la hora de tomar decisiones y acuerdos, también hemos tenido diferencias, lo que nos ha llevado a fomentar la comunicación para establecer soluciones consensadas en pro de la ciudadanía. Pero eso es el reflejo de una democracia activa y plena, que caracteriza a nuestro municipio. Ya que nunca en la historia de Sahuayo se había tenido un cabildo tan plural y emanado de tan diferentes corrientes y pensamientos. Y como resultado de lo anterior en el seno del cabildo hemos ido resolviendo lo que consideramos mejor conviene al municipio sin ninguna presión ni coacción. Exhortándole Arq. Jesús Gómez Gómez a no bajar la guardia y esforzarnos para cumplir con los compromisos de campaña que por cuestiones ajena a nuestra voluntad no hemos podido, pero que la gente no olvida y espera se les cumplan.

Le reconozco en su persona, señor presidente, espíritu de servicio, visión, entusiasmo y grandes deseos de hacer bien las cosas, y también le reconozco la decisión que tomo de recortar la nómina al 50%, pues, mientras se tienen funcionarios que destacan por su gran labor, espíritu de servicio y su compromiso con y por Sahuayo, existían otros que no se integran al trabajo en equipo y empañaban la imagen de su administración, y aprovechaban su posición para hostigar e incluso maltratar a sus subordinados, y no atendían con respeto y espíritu de servicio al pueblo.

Ha sido un gran acierto más de su parte, el apoyo que ha brindado a la presidenta del DIF la señora Luz María Gómez, y al Dr. Juan Pablo Valdovinos, quien gracias a ellos, se han tenido brigadas de doctores especialistas con maestrías y doctorados en diferentes áreas, del hospital civil, del hospital civil nuevo y de la torre del IMSS, de la ciudad de Guadalajara, ya que estos nos visitan periódicamente como ocurrirá este 30 y 31 del mes y año en curso, para dar consultas gratuitas, si escucharon bien gratuitas, a nuestros adultos mayores y al público en general. Señor Presidente felicidades por apostarle a la salud ya que es lo principal en una persona y se lo agradecerán más, que si les hiciera una calle o les pusiera una luminaria.

Hoy como regidor independiente y al no tener compromiso con nadie y con ningún partido político que me marque una línea a seguir, reitero mi lealtad con el municipio de Sahuayo, con el H. cabildo y especialmente con todos los ciudadanos, a los que nos debemos, porque fueron ustedes los que con su voto, nos dieron la oportunidad de estar aquí, para dirigir y administrar lo que es suyo, y reitero seré el primero en levantar la voz si me percato que hay desvío de fondos, se hace mal uso de las finanzas públicas, o se violan garantías individuales por parte de funcionarios públicos en contra de la ciudadanía.

Para concluir, como todos ustedes saben, el lema o eslogan de esta administración fue Sahuayo, una ciudad con visión... espero que para el tercer informe de gobierno podamos completar la frase.

Sahuayo una ciudad con visión de progreso de oportunidades, de igualdad, de justicia, armonía, de respeto. Y de esta forma se caracterice a esta administración que usted preside por ser la mejor de la historia de este municipio. El reto no es fácil presidente, pero con compromiso y lealtad podemos lograrlo.

Señoras y señores viva Sahuayo.

Muchas gracias.

REFERENTE AL PUNTO NUMERO 04 DEL ORDEN DEL DIA.- Participación en el informe de gobierno por parte del Partido Revolucionario Institucional (PRI), a cargo de la Regidora C. Doris Castellanos Prado.

Con el permiso de los miembros que integran el presídium, distinguidas personalidades y público en general.

Saludo con respeto al Lic/Ing. José Luis Avendaño Chavez que nos acompaña en representación del Presidente de los **Estados Unidos Mexicanos**, Lic. Andrés Manuel López Obrador.

De igual forma, al representante del Gobernador del Estado de **Michoacán de Ocampo**, la Mtra. Citly Velazco Martínez.

Al presidente del Partido Revolucionario Institucional, **al cual pertenezco**, Lic. Jesús Flores Villanueva.

Compañeros del honorable ayuntamiento de la administración 2018 – 2021, encabezado por el **Arq. Jesús Gómez Gómez**, tengan todos a bien recibir un cordial saludo.

Agradezco a presentes si asistencia.

Como representante de la fracción de regidores del Partido Revolucionario Institucional, daré contestación al primer informe de la presente administración:

He escuchado con detenimiento el informe presentado, **señor presidente** y como primer punto al que tengo que hacer observación, me remito al artículo 134 constitucional, el cual dice:

Los recursos económicos de que dispongan la Federación, las entidades federativas, los municipios y demarcaciones territoriales de la Ciudad de México se administrarán con eficiencia, eficacia, economía, transparencia y honradez para satisfacer los objetivos a los que están destinados...

Con esto nos vemos obligados, señor presidente, a garantizar el correcto uso de todos los recursos con que cuenta el municipio, ya que las circunstancias que hoy vivimos, ni el más visionario las pudo haber imaginado y si a eso le sumamos la deuda heredada de la pasada administración, además de tantas variables que han surgido en este año y que se han convertido en un gran reto para todos nosotros.

1. La medida de recorte personal, bajo una nueva visión de la administración de los recursos públicos, ha traído consigo el despido sin contemplación y análisis de perfiles necesarios en el Ayuntamiento, dejando injustamente a algunos funcionarios que no brindan la misma calidad de servicio.

2. En materia de Agua Potable, la asignación a obras y proyectos no pueden seguir esperando, ya que es la demanda más sentida de toda la población, **prioricemos**, ya que nuestra obligación es darle solución al tema del agua, que tanto aqueja a nuestro Sahuayo y que no hemos sido capaces de aminorar.

3. He de recordar también, que el comercio de nuestro municipio se ha visto envuelto en el decremento del consumo y esto se ha dado por múltiples factores, el más grave la inseguridad, así como también la falta de cajones de estacionamiento por las obras que se han realizado en las vialidades de la zona centro, debemos garantizar la capacitación y actualización de los elementos de tránsito y vialidad, con la finalidad de hacer más eficiente la movilidad y el respeto de los reglamentos de tránsito, teniendo como **primicia una cultura vial que beneficie a los ciudadanos**.

4. Sahuayo se ha caracterizado por el fenómeno de la migración, hoy no existe familia que no tenga un miembro viviendo en el extranjero todo ello por mejorar la calidad de vida de nuestra gente.

En cuanto a la **Comisión de Asuntos Migratorios**, que usted me confió a desempeñar, debo reconocer su apoyo al programa de "Palomas Mensajeras", así como también al Gobierno del Estado, ya que este programa, sin duda alguna, ha traído enormes satisfacciones a un gran número de familias que nunca perdieron esperanza de reencontrarse con sus seres queridos.

Falta mucho por hacer y cumplir a la ciudadanía; pero trabajando en conjunto los **tres niveles de gobierno**, fortaleceremos nuestro municipio y se darán las soluciones.

"Nadie podrá asegurarnos un papel en la transformación de México si nosotros no luchamos por él".

Luis Donaldo Colosio.

Muchas gracias.

REFERENTE AL PUNTO NUMERO 05 DEL ORDEN DEL DIA.- Respuesta al informe de gobierno por parte del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), a cargo de la Regidora C. Emma Ayala Oliveros.

Su servidora Emma Ayala Oliveros, regidora representante de la fracción de morena honorablemente, les da la más cordial de las bienvenidas, deseándoles que tengan todo un excelente día.

Con el permiso de todos los presentes rendiré con mucha educación y respeto contestación al primer informe de gobierno de la presente administración 2018 - 2021.

Antes de dar comienzo, agradezco la presencia del licenciado José Luis Avendaño Chávez, subdelegado federal de la secretaria del bienestar por el cuarto distrito, en representación del

presidente de los estados unidos mexicanos Lic. Andrés Manuel López Obrador, le agradezco por estar con nosotros el día de hoy.

Agradezco la presencia del secretario de gobierno del estado de Michoacán, Lic. Citty Velazco Martínez, en representación del Gobernador de Michoacán, Ing. Silvano Aureoles Conejo.

Al diputado federal Armando Tejeda Cid, a la diputada local Adriana Gabriela Ceballos Hernández, estimado presidente Jesús Gómez Gómez y compañeros del Cabildo, quisiera comenzar diciendo que se ha hecho mucho pero no es así, salimos debiéndole al pueblo Sahuayense.

Hace un año que recibimos la administración Municipal, venia cargada de un cumulo de esperanzas, de un anhelo del pueblo de Sahuayo, por hacer las cosas bien, por empeñar en su representantes la esperanza de que estos fuesen verdaderos servidores públicos, sin embargo, aun año vemos estos anhelos y esperanzas lejos de realidad.

la actual condición social de nuestro pueblo, estado y de nuestro país, requiere el perfil de funcionarios honestos, comprometidos y que como lo decía Benito Juárez, funcionarios que logren vivir en la honrosa medianía, borrar la percepción de que llegar a ocupar un puesto público representa lo solución personal de las avenencias económicas personales, por ellos desde la reunión de cabildo manifesté y presente al pleno la necesidad de ahorro con la reducción de salario del cuerpo de regidores, si tan solo en quince funcionarios tenemos una nómina mensual de \$675,078. 00 pesos mensuales, lo que representa un gasto anual de \$8, 100, 936.00 ocho millones cien mil novecientos pesos, si la reducción fuera al cincuenta por ciento da como resultado el ahorro por más de cuatro millones, aplicados solo en los 15 funcionarios de primer nivel del h. ayuntamiento, garantizaría la permanencia de más de 100 despidos que se hicieron en la estrategia de ahorro, eliminado los puestos, que ha decir de ellos, mismos compromisos de usted y su partido durante el proceso electoral.

La austeridad no representa pobreza, representa justa medianía, mientras exista un ciudadano con carencia no puedo haber un gobierno que sus representantes vivan en la opulencia, hoy presidente Jesús Gómez Gómez, más que nunca necesitamos funcionarios comprometidos con la sociedad Sahuayense, con su gente, con sus raíces, hoy nuestro municipio es uno de los más violentos, si bien es cierto que la seguridad no es un tema propiamente del municipio por delitos del fuero común, lo que si es necesario es atacar las raíces que provocan la seguridad.

Entonces les debemos a nuestros jóvenes la capacidad y la oportunidad de desarrollarse con oportunidades, generar las condiciones para el fomento del empleo y de acceso a la educación, habilitar espacio para la recreación.

Siendo yo conoedora de esta situación y que en la comisión de planeación municipal parasen desconocer completamente, fue que también hice la propuesta de renunciar al bono que se otorga a los regidores, correspondiente a un vale por 40 cuarenta litros de gasolina que se otorga a los regidores. Que en el supuesto de que aún lo reciban los nueve compañeros regidores restantes, se eroga un gasto anual de 383,788.80 trescientos ochenta y tres mil setecientos ochenta y ocho pesos con ochenta centavos. Presidente, ¿cuántos jóvenes universitarios Sahuayenses han truncado sus carreras por carecer de recursos económicos para poder pagar sus pasajes a las universidades cercanas? a los que podríamos ayudar con este recurso.

La ley de egresos sigue muy al estilo del antiguo régimen, con nominas alzadas, asesores y demás características de la democracia, por ello mi voto fue en contra.

Sí, estamos avanzando pero necesitamos doblar esfuerzos sin embargo presidente, no todo ha sido negativos, debo reconocer en usted la disposición del trabajo con el gobierno federal, y para decirlo que con claridad, Sahuayo es hoy un municipio privilegiado con los programas sociales, donde el municipio apoyo con personal para el censo del bienestar, y participa diariamente en las mesas de seguridad y pacificación; tenemos que reconocer que los apoyos federales que se vierten directamente en los beneficiarios, va a representar un instrumento de fortalecimiento a la economía regional. Se dice constantemente que Sahuayo no recibe apoyo del gobierno federal, se estima por ejemplo el programa: pensión para el bienestar de adultos mayores, en Sahuayo son más de 5, 300 beneficiarios lo que representa un apoyo bimestral de 13 millones 250 doscientos cincuenta mil pesos de inversión del gobierno federal, encabezado por el Lic. Andrés Manuel López Obrador, para los adultos mayores de nuestro municipio, así en conjunto con los programas prioritarios, es un estimado de \$17,713,300.00 (Diecisiete millones setecientos trece mil trescientos pesos 00/100 M.N.) bimestrales, lo que en un año el gobierno federal tendrá una inversión mayor ceca de los 110,000,000.00 (Ciento diez millones de pesos 00/100 M.N) anuales con dinero circulando en nuestro municipio, fortaleciendo así la economía municipal y regional, hoy el gobierno federal está dando catedra de políticas públicas eficaces, eficientes, oportunas y transparentes, eliminando de tajo la corrupción, esa es la mira de las administraciones públicas.

No soy una mujer en contra de todo, soy una mujer llena de principios, con una ideología plena. "Haciendo el bien a los demás, también se es feliz".

Señor presidente estas críticas son constructivas, no son para confrontarnos como partidos políticos, son para llevar adelante esta administración 2018 - 2021 con la frente muy en alto.

Ciudadanos agradezco su atención, despidiéndome en este momento y quedando a sus órdenes en sala de regidores diariamente, estoy para atenderlos como se merecen: con respeto, Gracias.

REFERENTE AL PUNTO NUMERO 06 DEL ORDEN DEL DIA.- Respuesta al informe de gobierno por parte del Partido de la Revolución Democrática (PRD), a cargo del Regidor Lic. Ramón Herrera Gómez.

Buenos días ciudadanas y ciudadanos de Sahuayo, Michoacán,
Presidente Municipal Arq. Jesús Gómez Gómez con aprecio te saludo,
Representante de Gob. Silvano Aureoles Conejo, Lic. Citly Velasco Martínez sea usted bienvenida,

Mayor de Infantería Rosendo Martínez Hernández,
Representante del Gob. Federal José Luis Aledaño Chávez,
Dip. Federal Armando Tejeda Cid,

Dip. Local Oscar Escobar Ledesma,

Dip. Local Andriana Gabriela Ceballos Hernández,

Secretario del Honorable Ayuntamiento Luis Felipe Villaseñor Núñez

Síndica Municipal Ma. Elena Manzo Avalos,

Regidoras y Regidores del Ayuntamiento,

Amigos de los medios de comunicación.

Señor Presidente Municipal, al escuchar su primer informe de gobierno, coincido que es un informe apegado a la verdad, y que la clara vocación y compromiso que tiene es para alcanzar los objetivos y metas planteadas en esta administración.

También es cierto que nos hace falta camino, para que las metas trazadas se cristalicen para todos nuestros ciudadanos.

El trabajo conjunto de este cabildo y en conjunto con los directores que encabezan esta administración, se tiene que seguir con el mismo ánimo y empuje necesario para que en el siguiente periodo que nos ocupa tenga mayores resultados que el actual informado.

Quiero hacer énfasis en algunos de los rubros que fueron informados, no porque sean más importantes que otros, sino por la repercusión que tienen en la población.

El tema del Agua Potable fue una de las problemáticas más sensibles que afrontamos como cabildo, tomamos decisiones tajantes para mejorar el suministro y con esto mejorar el servicio de este vital líquido.

Con esto no quiere decir que estaos bien, sería una falta de respeto a los ciudadanos; pero con certeza y agrado les digo que estamos trabajando en la dirección correcta para que esto funcione como debe de ser.

En el tema de Seguridad Pública Municipal, tuvimos que entrarle de lleno, ya que por diversos factores se tenía la responsabilidad de dotar de equipo a nuestros elementos como lo fue la adquisición de 8 patrullas y equipo táctico. Agradezco al Gob. Silvano Aureoles Conejo por no

dejarnos solos en estos temas tan delicados y su respaldo fue muy importante para nosotros. También es este tema nos hace falta trabajo por realizar pero lo repito, vamos por el camino correcto. Este tema quiero hacer un paréntesis para y pedirle al señor gobernador, a través de su representante de este acto y a su vez al Presidente y Consejeros del poder judicial del Estado, Que el proyecto de la Ciudad judicial para este su municipio, sea una realidad y que con el trabajo en conjunto de los tres órdenes de gobierno se cristalice y sea una realidad para los Sahuayenses.

De la misma forma le pido al Mayor de Infantería Rosendo Martínez Hernández, sea nuestro portavoz para que el cuartel de la Guardia Nacional planeado para este Municipio también sea una realidad. Porque con estas dos grandes obras cerraremos la pinza que se requiere en materia de seguridad y justicia para nuestro municipio.

En otro tenor Felicito a la Dirección de Tesorería Municipal, por presentar finanzas sanas tanto al tesorero Luis Alberto León Chávez, al Sub-Tesorero Samuel Anguilera Pérez y todos sus colaboradores en general.

De la misma manera reconozco la labor de la dirección de Industria y comercio, por su compromiso arduo para que nuestros productores y comerciantes, cada día cuenten con mejores condiciones para la realización de sus actividades, así como lo fue la realización de la Expo-Hogar y la Expo-Sahuayo Produce las cuales tuvieron un gran impacto regional para nuestros productores.

En Oficialía Mayor, fueron coadyuvantes en la mejora de iluminación del bulevar Lázaro Cárdenas lo cual el impacto en beneficio para los ciudadanos es mayúsculo; por otro lado un gran reconocimiento a todos los integrantes de recolección y aseo público municipal por su entrega y profesionalismo.

En materia de Cultura y Turismo, los eventos realizados a lo largo de este primer año fueron muy productivos, me permito en este sentido hacer un reconocimiento desde esta tribuna al Senador Antonio García Conejo, por el apoyo brindado en la participación de la Expo-Michoacán realizada en el Senado de la República, y por su labor al apoyarnos en el proyecto Turístico Región Ciénega, donde todos los municipios que lo conformamos tendremos un gran beneficio regional.

A nuestra Dirección de Urbanística, Obras Publicas y Agua Potable, reconozco también su compromiso y las ganas de seguir trabajando por las mejoras de nuestro municipio.

Sr. Presidente, el cabildo ha trabajado en un esfuerzo institucional para dotar al municipio de los elementos legales que le permitan operar y desarrollar sus actividades de la manera más ágil y expedita posible.

Su disposición ha sido clara y oportuna, tiene nuestro reconocimiento, aunque no todo fueron coincidencias y hubo diferencias de nuestro trabajo en común, pero eso es reflejo de una democracia activa y plena que caracteriza a nuestro municipio.

Por lo tanto cuente con el respaldo de este honorable cabildo para el siguiente periodo que nos ocupa, y de la misma forma en el siguiente periodo de trabajo informemos a los ciudadanos mejores resultados de esta administración que es lo que esperan ellos de nosotros.

Es cuanto Sr. Presidente y muchas gracias a todos.

REFERENTE AL PUNTO NUMERO 07 DEL ORDEN DEL DIA.- Participación en el informe de gobierno por parte del Partido Acción Nacional (PAN), a cargo del Regidor Lic. Jesús Santiago Ramírez Sánchez.

¡Muy Buen día! En este jueves saludo y agradezco la presencia de las personalidades que nos acompañan:

LIC. SILVANO AUREOLES CONEJO GOBERNADOR DE NUESTRO ESTADO DE MICHOACÁN,

PRESIDENTE MUNICIPAL, ARQUITECTO JESÚS GÓMEZ GÓMEZ,

COMPAÑEROS DE CABILDO,

A LAS DIFERENTES PERSONALIDADES QUE NOS ACOMPAÑAN Y AL PÚBLICO EN GENERAL

Me gustaría compartirle que en días anteriores, cuando estaba redactando mi discurso vino a mi mente aquella primera sesión de Cabildo con mis compañeros, integrantes del Ayuntamiento, donde se me quedaron grabadas unas palabras que comentó el presidente municipal, su primer mensaje nos hacía alusión a que, ya había quedado atrás la campaña, la jornada electoral, los desacuerdos y desencuentros, que era el momento de dejar los colores a un lado y ponernos una única camiseta, la camiseta de Sahuayo; y ahí entendimos que el centro de todas nuestras acciones y actividades sería nuestro pueblo; Nuestra gente, Ustedes son y serán siempre nuestra prioridad, porque somos servidores de, por y para Sahuayo.

Desde que iniciamos la Administración Municipal nos trazamos un objetivo en común que a Sahuayo le fuera bien, que nuestro trabajo se basara en mejorar y transformar la vida de los Sahuayenses. Por lo tanto el diálogo ha sido el instrumento primordial para privilegiar y exponer ideas, superando así cualquier situación, por esto, en nuestras 32 sesiones de cabildo nos hemos manejado con el mayor respeto, argumentando a través de los diferentes puntos

de vista e ideología, haciendo que el debate que se da en nuestras sesiones sea productivo, ¡Claro! A veces tendremos desacuerdos, pero en todo momento llegamos a una decisión consensada y colegiada, las cuales se han convertido en las diferentes obras y acciones para nuestro amado municipio.

Es por esto, que la fracción que integramos los regidores de la Coalición PAN- PRD y Partido verde, estamos trabajando en conjunto para aportar, y dar resultados certeros y visibles, con la firme convicción y responsabilidad que la ciudadanía nos confirió; pero también estamos aquí para señalar lo que no está bien, esta fracción, ha hecho los posicionamientos pertinentes sobre la situación que conserva nuestro país, estado y municipio.

Partamos, en primer lugar, de la austeridad al pueblo por parte del Gobierno Federal, la cual significa para este municipio, el cierre de las 12 estancias infantiles, que representa la pérdida de espacios seguros de 440 niños y sus familias mientras sus padres trabajan por un sustento diario; el daño a la alimentación a poco más de 8 mil personas sobre todo niños y, 1800 adultos mayores con la cancelación de comedores comunitarios y programas de despensas del adulto mayor; pérdida de inversiones en obra pública, cercano a los 113 MDP anuales con beneficio a toda la población; la cancelación de obras de infraestructura en 56 escuelas públicas con perjuicio directo a más de 30 mil niños y jóvenes del municipio. La pérdida de 8 mil apoyos a deportistas destacados, así como a practicantes del deporte amateur del municipio., ¡el retiro del Seguro Popular!; Asimismo, la cancelación de 200 acciones de mejora de vivienda; la desaparición del programa Hábitat, éste último fue el programa detonante que marcó el mejoramiento de Sahuayo y que ahora la Presidencia de la República decide eliminarlo, ocasionando La cancelación anual de 80 obras de pavimentación, de instalación de agua, drenajes, banquetas e iluminación; aunado a la pérdida de 1500 fuentes directas de empleo con afectación en la calidad de vida de todos los Sahuayenses., el cierre de los 12 centros de desarrollo comunitario o CEDECOS ubicados en las colonias más vulnerables del municipio y que, dejó desempleados a más de 200 capacitadores, dejando desatendidos a más de 1800 personas diariamente quienes, gracias a este exitoso programa contaban con actividades de recreación y desarrollo humano, convivencia social y era una manera de restablecer el tejido social. Y las preguntas que surgen son: ¿A dónde se irán los niños que participaban en estos centros? ¿Los cientos de mujeres que se capacitaban diariamente en una actividad productiva y a través de ésta aportaban a la economía familiar?, ¿y ahora qué harán nuestros jóvenes que realizaban actividades deportivas, culturales y lúdicas? ¿Qué pasará con todos ellos?

Ahora bien, analicemos el duro golpe que fue la desaparición de Prospera, Por mencionar un ejemplo, éste programa cerró todos los módulos de salud que teníamos en las colonias INFONAVIT, San isidro, Lomas de Santiago y Cristo rey. Hablemos del fuerte golpe al campo, puesto que, se redujo en un 50 % de su presupuesto asignado por el Congreso Federal, la desaparición del INADEM, recorte al presupuesto de salud, retirando el 100 % del apoyo para la detección oportuna del cáncer de mama, pensemos ¿Cuántos de nosotros tenemos un familiar, un amigo o amiga, un conocido o conocida que padece esta terrible enfermedad? Pero parece que a la Presidencia de la República le falta sensibilidad y entender que en la

económico, ¡Basta de ocurrencias! Es necesario un plan de acción bien definido; el futuro de este país está en juego, no más clientelismo, sí más planificación y acción.

Pero es importante recalcar que a pesar de todas estas adversidades, y gracias al apoyo de nuestros compañeros de cabildo, y a cada uno de los trabajadores municipales, hemos logrado consolidar ¡con recursos propios!, acciones y obras muy importantes para la ciudadanía, las cuales cambian vidas y mejoran su situación.

Sahuayo es una ciudad con visión, los Sahuayenses somos personas trabajadoras, luchadores incansables y no podemos detenernos, al contrario, hoy iniciamos una segunda etapa en este proyecto que hemos trazado.

Por eso, los exhorto a que trabajemos juntos, hombro con hombro, que no permitamos que los obstáculos y adversidades que se nos presenten nos quite el anhelo y las ganas de hacer de nuestro amado municipio un mejor lugar para vivir, donde nuestra familia y amigos puedan desarrollarse y ser felices, que pongamos como nuestro centro el Bien Común. Hoy, desde aquí les digo fuerte y claro que estamos trabajando por y para ustedes, es cierto, aún nos falta por hacer y retos que enfrentar, sin embargo, juntos, de la mano, sociedad y gobierno, podemos lograr esa ciudad con visión que tanto queremos, no nos dejen solos, los necesitamos más que nunca porque nosotros no nos vamos a detener. Juntos ¡Hagamos pues! De Sahuayo el mejor municipio del estado.

Gracias.

REFERENTE AL PUNTO NUMERO 08 DEL ORDEN DEL DIA.- Se concede el uso de la palabra a la Ciudadana Mtra. Citly Velazco Martínez Jefa Regional del Gobierno del Estado de Michoacán de Ocampo en Jiquilpan en representación del Gobernador del Estado Silvano Aureoles Conejo. Quien agradeció a las autoridades, funcionarios y ciudadanos su presencia, así como remitir los saludos por parte del Gobernador del Estado, reiterando el compromiso del gobierno estatal, hacia los municipios de Michoacán, quien además felicitó al presidente municipal, Arq. Jesús Gómez Gómez, por haber sabido construir puentes de unión en beneficio de los sahuayenses al congregar a todas las personalidades de la política y de la sociedad en general.

Quedando de manifiesto que este gobierno municipal de Sahuayo es incluyente y de firme compromiso social.

La rendición de cuentas es una obligación social y moral de todo funcionario público el que siempre estará sujeto al escrutinio de la ciudadanía y por eso hoy estamos aquí.

No olvidemos que es el gobierno municipal la piedra angular de todo el sistema político del país, ya que es el que tiene la cercanía de la ciudadanía, el que conoce de sus necesidades y el que logra el cambio social que se requiere hoy en día.

Por eso es el interés del gobernador Silvano Aureoles Conejo, trabajar codo a codo con los presidentes municipales del estado y no olviden que Sahuayo siempre está muy presente en todas las acciones de gobierno del Gobernador del Estado.

prevención de enfermedades está la solución, señores, el cáncer de mama es la enfermedad que más mujeres se ha llevado en México, estamos hablando de vidas humanas perdidas.

El rumbo no es el correcto, México no va nada bien... se ha dicho que estos recortes son para beneficiar a los ciudadanos, disminuyendo el gasto y evitar la famosa corrupción la cual es el estandarte principal del Gobierno Federal, lo interesante es que el día lunes en el marco del Día de la Juventud apareció en los periódicos de circulación a nivel nacional notas acerca de la corrupción que se está viviendo en el programa federal de becas, llamado: "Jóvenes Construyendo el futuro", entonces surgirían otras interrogantes: ¿En dónde o quiénes son los beneficiados con estos recortes? ¡Cierto! los países de Centroamérica, puesto que, se les ha otorgado dinero proveniente de estos recortes y de sus impuestos para el desarrollo de otros países y para el nuestro no hay. ¿Serán caprichos u ocurrencias de un presidente que no escucha?, ¿qué se siente aún en campaña y que prefiere echarle la culpa a los gobiernos pasados que asumir la responsabilidad que tiene?, ¿puesto que ya cuenta con más de 8 meses al frente de este país! ¿o él tendrá otros datos? o ¿El beneficio está dirigido a unos cuantos, usando sus programas de modo clientelar para ganar adeptos y votos y esto se vea reflejado en las siguientes elecciones? ¡No! señores... la dignidad no se compra, y con la esperanza no se juega; se prometió y se presume un vasto número de apoyos, pero hasta el momento aquí no se ha visto reflejado ninguno de ellos; estamos de acuerdo en apoyar a los que menos tengan, pero generando fuentes de empleo, dándoles mejores condiciones de vida, promoviendo la superación tanto personal como educativa.

En esta administración nos hemos visto obligados a modificar la forma de trabajo, lamentamos la visión centralista del gobierno federal, amenazando la base de la sociedad que son los municipios; recordemos que la mejor fórmula para el fortalecimiento nacional es la que pondera una vida municipal sana, auténtica y libre; son los buenos municipios los que salvarán a México y, en cambio, jamás será posible tal salvación por medidas periféricas que no remedien la mortal descomposición de las unidades vitales que son precisamente las municipales, sin embargo hoy estamos olvidados, por una errónea creencia de que la corrupción se gesta en los estados y municipios, como sí a nosotros no nos hubiera elegido también el pueblo. Por eso es que hago un fuerte exhorto al Presidente de la República y al Gobierno Federal, a que nos voltee a ver a los municipios y trabajemos de la mano para lograr objetivos en común, éstos por los que fuimos elegidos por los ciudadanos; Prometieron, que la cuarta transformación cambiaría este país, los ciudadanos les dieron un cheque en blanco, brindándoles todos los mecanismos para mejorar este país y lo único que han hecho son opacidad o nulidad en las reglas de operación de los pocos programas que existen; implementando éstos mediante delegados, quienes son militantes de su partido, llamados "Servidores de la Nación" quienes les quitan las atribuciones que por ley les corresponden a los municipios, dijeron que existiría transparencia y no habría corrupción y hasta la fecha no se ha visto resultados.

Los ciudadanos queremos atención médica, infraestructura, medicamentos, apoyo a la ciencia, a la educación, a la tecnología, a los Centros de Desarrollo comunitario, crecimiento

Una vez agotados todos y cada uno de los puntos del Orden del día se dio por concluida la presente Sesión Solemne de Ayuntamiento, siendo las horas del día Jueves 15 de Agosto del 2019 dos mil diecinueve. DOY FE. -----



SINDICATURA

ARQ. JESÚS GÓMEZ GÓMEZ
PRESIDENTE MUNICIPAL

DRA. MA ELENA MANZO AVALOS
SÍNDICA MUNICIPAL

REGIDORES


C. PEDRO GARCÍA ÁLVAREZ


LIC. JORGE ARMANDO SÁNCHEZ
GONZALEZ


C. EMMA AYALA OLÍVEROS


LIC. JESÚS SANTIAGO RAMÍREZ
SÁNCHEZ

C. MARÍA GUADALUPE SÁNCHEZ
PÉREZ


DR. MANUEL GÁLVEZ SÁNCHEZ


C. ALMA ROSA FARIÁS CHÁVEZ


C. SANDRA LUCÍA ANAYA GÓMEZ


C. DORIS CASTELLANOS PRADO


LIC. RAMÓN HERRERA GÓMEZ


LIC. LUIS FELIPE VILLASEÑOR NÚÑEZ
SECRETARIO DEL H. AYUNTAMIENTO



SECRETARIA